
ATA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA ASSOCIAÇÃO 

BRASILEIRA DE CRIADORES DE CAVALO QUARTO DE MILHA, REALIZADA EM 16 DE 

ABRIL DE DOIS MIL E DEZOITO (BIÊNIO 2017/2019). 

1 

 

Aos dezesseis dias do mês de abril de dois mil e dezoito, reuniu-se ordinariamente o 1 

Conselho de Administração da Associação Brasileira de Criadores de Cavalo Quarto de Milha, 2 

em primeira convocação, às nove horas, na Sala de Eventos do Hotel Panamby, à Av. Ordem 3 

e Progresso, 115, Várzea da Barra Funda, na cidade de São Paulo, Capital. Abriu os trabalhos 4 

o Sr. Sérgio Ricardo Pulzatto, Presidente do Conselho de Administração do biênio 2017/2019, 5 

secretariado pelo Superintendente Geral, Sr. Daniel Lekevicius Costardi, contando com as 6 

presenças dos Srs. André Nunes Costa, Aroldo Souza Durães, Bruno José Ribeiro, Daniel de 7 

Oliveira Roberto, Edilson de Siqueira Varejão Júnior, Frederico Guilherme Rocha Bezerra, 8 

Geraldo Alves Ferreira Filho, Gilmar Mandotti Garcia, Gustavo Barretto de Araújo Sarmento, 9 

Haroldo de Araújo Pessoa Sobrinho, Hely Felippe Júnior, Jefferson Butti Abbud, Jorge Cury, 10 

José Astor Baggio Júnior, José Macário Perez Pria, Luiz Carlos Caromano Júnior, Marcelo 11 

Barreto de Araújo Sarmento, Marcelo de Araújo Pessoa, Marcelo Waldemarim Alves Ferreira, 12 

Marcos Carvalho Ferreira e Sá, Marcus Vinicius Orefice, Mario Garcia da Costa Filho, Mônica 13 

Regina Ribeiro de Castro Cunha, Otávio Brentan de Figueiredo Ferraz, Paulo César Rebeis 14 

Farha, Paulo Eduardo Souza de Figueiredo Ferraz, Paulo Sérgio Zaparolli Dedemo, Regis 15 

Savietto Frati, Rodrigo Cansanção Loureiro, Rodrigo Costa Henriques, e Thomas de Mello e 16 

Souza. Abertos os trabalhos, o Presidente do biênio 2017/2019 declarou instalada a 2ª 17 

Reunião Ordinária do Conselho de Administração da ABQM para o biênio 2017/2019, 18 

convocada em primeira chamada às 9h e em segunda e última às 10h, de acordo com o 19 

que preceitua o Estatuto Social em seu artigo 43. 20 

1. Aprovação da ata janeiro de 2018: Havendo número legal, o Presidente do Conselho 21 

de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto cumprimentou a todos e deu por aberta a reunião. 22 

Na sequência, informou que o Sr. José Macário pediu a palavra. Com a palavra, o Sr. José 23 

Macário asseverou que os associados elegeram os membros do Conselho de Administração 24 

a fim de contribuírem para o crescimento da Associação. Ressaltou também que a cidade 25 

de Araçatuba tem a intenção de firmar parceria com a ABQM.Posteriormente, o Presidente 26 

do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto submeteu à apreciação a ordem do dia. 27 

Não havendo manifestações, deu continuidade à sessão, sendo apreciado o primeiro item 28 

da pauta. Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que a ata da reunião do Conselho 29 

de Administração, realizada em 30 de janeiro de 2018, foi encaminhada via e-mail no dia 30 

18 de fevereiro de 2018. Mencionou também que até o momento não houve devolutiva 31 

contrária à ata. Na sequência, o  Presidente do Conselho de Administração, Sr. Sérgio 32 

Ricardo Pulzatto colocou em votação a ata em questão, sendo aprovada pelos membros do 33 

Conselho de Administração por unanimidade. 34 

2. Aprovação das Demonstrações Financeiras: Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi 35 

informou que as demonstrações financeiras, balanço patrimonial, demonstrativo de 36 

resultado, fluxo de caixa, mutação do patrimônio, bem como as devidas notas explicativas 37 

foram apresentadas e aprovadas sem apontamento de ressalvas da auditoria externa, 38 

realizada pela empresa BLB Auditores Independentes, cujo auditor responsável é o Sr. 39 

Remerson Galindo, o qual estava presente na reunião para dirimir quaisquer dúvidas. Aduziu 40 
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também que foi entregue um exemplar do Relatório Anual de 2016 e 2017, para todos os 41 

conselheiros. Na sequência, informou que em 02 de abril de 2018 as demonstrações 42 

financeiras foram encaminhadas ao Conselho Fiscal da ABQM.Subsequentemente, com a 43 

palavra, o gestor da controladoria, Sr. Sergio Ricardo apresentou o resultado operacional 44 

referente ao exercício de 2017 e 2016. O exercício de 2017 apresentou superávit de R$ 45 

4.272.102,00 e no ano de 2016 apresentou superávit de R$ 5.232.893,00. Houve redução 46 

de 18% do superávit de 2017 comparado ao de 2016, posto que no exercício de 2016 foram 47 

aprovados reajustes nas taxas de Stud Book e na Taxa Associativa, e no ano de 2017 teve 48 

somente readequação dos valores do sócio contribuinte. Na sequência, informou que 97% 49 

do caixa da ABQM correspondem ao operacional. Em 2017 o valor do caixa operacional foi 50 

de R$ 22.315.903,00 e no ano de 2016 foi de R$ 18.449.753,00, apresentando uma variação 51 

positiva de R$ 4.866.150,00. O caixa de fomento no ano de 2017 apresentou a quantia de 52 

R$ 163.525,00 contra 55 R$ 2.463.559,00 em 2016, sendo uma variação negativa de R$ 53 

2.300.034,00. Em 2017 o caixa referente ao challenge em 2017 foi de R$ 367.754,00 contra 54 

R$ 376.520,00 em 2016, sendo uma variação negativa de R$ 8.766,00. O caixa referente 55 

ao Potro do Futuro Corrida no ano de 2017 apresentou a quantia de R$ 239.324,00 contra 56 

R$ 277.000,00 em 2016, sendo uma variação negativa de R$ 37.676,00. Em 2017 o total do 57 

caixa foi de R$ 23.086.506,00 contra R$ 21.566.832,00 em 2016, sendo uma variação 58 

positiva de R$ 1.519.674,00. Posteriormente, com a palavra, o Sr. Sergio Ricardo apresentou 59 

as contas com maior representatividade nas demonstrações financeiras. O Intangível que é 60 

Ativo, no ano de 2017 apresentou variação positiva de 9,71% comparado a 2016, em razão 61 

do desenvolvimento do novo sistema do Stud Book. A conta do fomento a aplicar apresentou 62 

no ano de 2017 o saldo de R$  63.525,00 contra R$ 2.463.559,00 em 2016. O saldo de 63 

fomento diminuiu em razão do maior repasse e menor arrecadação. Ressaltou também que 64 

no ano de 2017 houve repasse do importe de R$ 1.000.00,00 em prêmios para o 65 

Campeonato Nacional. A conta de crédito ao quartista e outros créditos apresentou em 2017 66 

a quantia de R$ 703.860,00 contra R$ 748.698,00 em 2016. A receita de atividade social 67 

apresentou variação positiva de R$ 1.678.079,00 em razão do aumento de 13% na taxa 68 

associativa e 10% com esporte nos eventos oficiais. A despesa financeira apresentou uma 69 

variação positiva no ano de 2017 no importe de R$ 163.819,00, em razão do aumento na 70 

utilização do cartão de crédito. A receita financeira apresentou no ano de 74 2017 o saldo 71 

de R$ 1.805.992,00 contra R$ 2.411.590,00 em 2016, sendo uma variação negativa de R$ 72 

605.598,00, correspondente a 25,1%. Na sequência, o Sr. Sergio Ricardo em resposta a 73 

indagação do Sr. Gilmar Garcia informou que tem-se a quantia de R$ 3.309.570,00 referente 74 

a cartão de crédito a receber. Por fim, o Presidente do Conselho de Administração, Sr. Sérgio 75 

Pulzatto colocou em votação os demonstrativos financeiros, sendo aprovados pelos 76 

conselheiros por unanimidade. 77 

3. Orçamento realizado fevereiro e março: Com a palavra, o gestor da controladoria, 78 

Sr. Sérgio Ricardo apresentou o realizado até março de 2018, iniciando pelas receitas com 79 

total de entrada de R$ 5.155.420,00, sendo uma variação positiva de R$ 382.125,00 acima 80 

do orçado. O Stud Book apresentou superávit no exercício, com total realizado de R$ 81 
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2.178.424,00, sendo R$ 2.074.558,00 o orçado. O leilão de Vaquejada apresentou superávit. 82 

A taxa de fomento apresentou uma variação positiva de R$ 59.041,00. Outras receitas 83 

apresentou um superávit de R$ 38.567,00. A anuidade apresentou superávit no exercício 84 

em razão do reajuste de 4% aprovado no ano corrente, com total realizado de R$ 85 

1.767.999,00, contra R$ 1.560.502,00 orçado. A revista apresentou variação negativa de R$ 86 

35.553,00. A receita do Evento Congresso Brasileiro não está consolidada, até o momento 87 

apresentou captação de R$ 434.950,00, contra R$ 450.000,00 o orçado. A receita financeira 88 

apresentou captação de R$ 404.124,00, sendo uma variação negativa de R$ 4.491,00. 89 

Ressaltou que o realizado da receita financeira tende a diminuir no decorrer do ano, posto 90 

que o banco diminuiu a rentabilidade do investimento de 102% da taxa selic para 98%. Na 91 

sequência, com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que estão contatando outros 92 

bancos a fim de angariar melhores taxas. Após, com a palavra, o Sr. Sergio Ricardo 93 

apresentou a Curva ABC, sendo a principal receita a taxa de registro com 22,23% do total, 94 

seguido do relatório de serviço de reprodutor (18,69%), transferência de propriedade 95 

(17,20%), multa (16,67%), transferência de embrião (16,15%), nascido de animal 96 

importado (4,77%), registro de animal nascido sêmen congelado importado (2,00%), 97 

chipagem (1,22%), diversos (0,76%), segunda via certificado (0,28%) e importação de 98 

sêmen congelado (0,14%). Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que a curva ABC 99 

tende a alterar no decorrer do ano. Aduziu também que durante a reunião do Conselho de 100 

Administração realizada em janeiro de 2018 houve aprovação do aumento de alguns 101 

emolumentos do Stud Book. No entanto, a Ata aprovada na presente reunião, devidamente 102 

assinada, será submetida à aprovação do Ministério da Agricultura, Pecuária e 103 

Abastecimento. Posteriormente, com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo destacou os principais 104 

itens referentes às despesas. As despesas com recursos humanos apresentou uma variação 105 

negativa de R$ 194.631, haja vista que passou a englobar os funcionários contratados sob 106 

regime de pessoa jurídica. As despesas com manutenção e instalações ultrapassaram o valor 107 

orçado, posto que foram realizadas reformas na sede, bem como despendido uma quantia 108 

não orçada para conserto dos ares-condicionados. O Presidente do Conselho de 109 

Administração, Sr. Ricardo Pulzatto solicitou ao Sr. Sérgio Ricardo o envio da tela aberta 110 

referente aos serviços de terceiros para todos os membros do Conselho de Administração. 111 

Com a palavra, o Sr. Paulo Ferraz questionou acerca da atualização do valor do aluguel do 112 

parque. Em resposta, o Sr. Sergio Ricardo informou que consoante o disposto no contrato, 113 

no primeiro ano o valor despendido com uso do parque é 1 UFESP o m², durante o segundo, 114 

terceiro e quarto ano o importe de 1,5 UFESP o m². No Evento ABQM Awards foi despendido 115 

a quantia de R$ 335.192 a mais do que o orçado, em razão da estrutura do evento, painel 116 

de LED, dentre outras melhorias. Por fim, informou que o total de saída foi de R$ 117 

4.236.549,00, sendo R$ 3.815.046,00 o orçado. Na sequência, com a palavra, o Sr. Haroldo 118 

Pessoa questionou se a quantia despedida com o Evento ABQM Awards teve muita alteração 119 

nos últimos anos, bem como se gera receita. Em resposta, com a palavra, o Sr. Daniel 120 

Costardi informou que o orçamento do ABQM Awards do ano corrente foi conservador, 121 

baseado nos anos anteriores. Informou também que a receita gerada pelo Evento ABQM 122 

Awards é mínima. Posteriormente, com a palavra, o Sr. Sergio Ricardo apresentou os valores 123 
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do Caixa. No ano de 2018 o saldo disponível inicial foi de R$ 23.075.284,00, entrou o importe 124 

de R$ 4.942.379,00, saiu a quantia de R$ 2.561.550,00, o valor despendido com 125 

investimentos foi de R$ 42.375, restando saldo operacional de R$ 25.413.739,00. O saldo 126 

inicial de fomento foi de R$ 11.664,00, entrou a quantia de R$ 213.041,00, saiu o importe 127 

de R$ 1.632.624,00, restando saldo negativo de R$ 1.407.919,00. Ademais, tem-se a 128 

quantia de R$ 3.309.570,00 a receber de cartão de crédito. Por fim, o total geral do caixa é 129 

de R$ 27.315.389,00, contra R$ 23.949.091,00 do orçado. Posteriormente, com a palavra, 130 

o Sr. Daniel Costardi apresentou os indicadores da Revista Quarto de Milha. Em relação às 131 

páginas de anúncio da 1ª Edição da Revista, em 2018 teve 56 e em 2017, 29. A Quantidade 132 

de assinantes da revista no mês de Fevereiro de 2018 é 165. Em relação aos indicadores do 133 

Stud Book, as coberturas deste ano correspondem a 27.165, enquanto que em 2017 era de 134 

29.816. A quantidade de registro está bem inferior comparado ao ano anterior. Ressaltou 135 

que muitos registros estão parados devido a pendências de documentos, a título de 136 

exemplo: nota fiscal ou atestado veterinário de TE, além de atraso operacional do Stud 137 

Book. O registro por transferência de embrião deste ano foi de 272, enquanto que em 2017 138 

teve 2.045. Transferência de propriedade deste ano foi de 6.273, e em 2017 teve 6.354. A 139 

importação de animais neste ano foi 23 e 35 no ano anterior. Pagamento da taxa de 140 

nacionalização neste ano foi 14, e em 2017 teve 21. Registros provenientes dos animais por 141 

sêmen importado foi de 28, e 69 no ano anterior. Processos por sêmen importado foi 03, e 142 

em 2017 teve 02. Na sequência, apresentou os indicadores do departamento de esportes. 143 

O número de competições no ano corrente foi 170, no ano anterior 133. A quantidade de 144 

inscrições do ano corrente foi 18.863, no ano anterior 19.581. Por fim, apresentou os 145 

indicadores de esportes de competição por modalidade. Com a palavra, o Sr. Paulo Ferraz 146 

solicitou ao Sr. Daniel Costardi encaminhar aos membros do Conselho de Administração a 147 

quantidade de registros pendentes devido ao atraso no envio do relatório da receptora. Com 148 

a palavra, o Sr. Haroldo Pessoa informou que muitos associados reclamam da prestação de 149 

serviços referente ao registro dos animais e atendimento telefônico. Em resposta, o Sr. 150 

Daniel Costardi informou que devido ao atraso do registro dos animais, bem como as dúvidas 151 

acerca da nota fiscal do sêmen, impactaram no aumento de ligações. Além disso, houve 152 

desligamento de colaboradores do departamento de atendimento telefônico e contratação 153 

de 04 colaboradores que estavam em fase de treinamento. Com a palavra, o Sr. Haroldo 154 

Pessoa questionou acerca do sistema de pagamento da ABQM, posto que há oscilações dos 155 

valores de créditos e débitos em pouco tempo. Afirmou também que, enquanto a ABQM 156 

utiliza o crédito para abater o débito, não é possível ter controle da dívida que foi adimplida. 157 

Em resposta, o Sr. Daniel Costardi informou que analisará o caso, posto que os 158 

créditos somente são utilizados com a devida autorização do proprietário. Por fim, o 159 

Presidente do Conselho de Administração, Sr. Sérgio Ricardo Pulzatto colocou em votação a 160 

matéria, sendo aprovado pelos conselheiros por unanimidade. 161 

4. Construção de baias em Avaré: Com a palavra, o Sr. Abelardo Mendes informou que 162 

trata-se de uma proposta de construção de 1.000 (mil) baias de alvenaria no Recinto de 163 
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Eventos EMAPA-Avaré-SP, devidamente aprovada pela Diretoria Executiva. Na sequência 164 

apresentou o seguinte projeto de construção das cocheiras: módulos de 3x3 metros, com 165 

estrutura de bloco de concreto vedação 9x19x39 - 12,5un/m2, com cobertura de tenda telha 166 

ondulada de 6mm com fibra, gradil ( 2,00 x 1,20), chapa trinco com porta cadeado, argolas 167 

metálicas c/ argamassa de assentamento para amarrar os animais. Informou que o custo 168 

total por baia, incluindo engenharia com a ART, é de R$ 2.507,65, sendo o importe de R$ 169 

278,63 o m². Informou que foi acordado com o Prefeito da Cidade de Avaré-SP que a cada 170 

R$ 100.000,00 (cem mil reais) investidos corresponderá a 01 (um) evento sem o repasse 171 

de 1% das receitas dos leilões à Prefeitura Municipal de Avaré. Posteriormente, apresentou 172 

um quadro comparativo entre o valor aplicado e remunerado pelo banco e dos investimentos 173 

e retornos das baias no período de 03 (três) anos. O capital de R$2.500.000 com aplicação 174 

CDB no banco com taxa Selic de 7% gera remuneração de capital de R$562.607. A 175 

construção de mil baias no  montante de R$ 2.500.00, considerando o aluguel de mil 176 

cocheiras no importe de R$ 250,00 (duzentos e cinquenta reais) cada somado com a 177 

retenção de 1% de repasse de leilão pelo período de 03 anos, gera saldo de R$ 834.885. 178 

Assim, a construção das mil cocheiras gera o importe de R$ 272.000 a mais do que o valor 179 

aplicado e remunerado pelo banco. Posteriormente, informou que a Associação de Pais e 180 

Amigos dos Excepcionais de Avaré permitiu que a ABQM utilize uma área de 10.000.00 m² 181 

(dez mil metros quadrados), a fim de ampliar o estacionamento. O Sr. Ricardo Pulzatto 182 

questionou acerca da terraplanagem. Em resposta,com a palavra, o Sr. Abelardo Mendes 183 

informou que já foi feita a terraplanagem. Na sequência, asseverou que será construído um 184 

banheiro em cada pista. Informou também que a cidade de Avaré se mobilizou e já construiu 185 

o banheiro na pista três, todo em granito, com espaço para cadeirante, bancada para 186 

trocador de fraldas no banheiro feminino, com torneiras e registros de acordo com a 187 

legislação vigente. Em atendimento às reclamações, os banheiros antigos foram reformados, 188 

todos com azulejos e com lavatórios, mictórios, vasos e chuveiros independentes. Ademais, 189 

há construção de um módulo de banheiro perto do Jockey. Informou também que 190 

atualmente tem-se 12 banheiros na parte superior e 06 banheiros próximos do leilão 191 

realizado pela leiloeira WV. Com a palavra a Sra. Mônica Cunha questionou acerca da 192 

disposição do estacionamento. Em resposta, com a palavra, o Sr. Abelardo Mendes informou 193 

que, a pedido do Presidente da Diretoria Executiva, foi criado um comitê de eventos a fim 194 

de tomar as providências operacionais necessárias. Na sequência, com a palavra, a Sra. 195 

Mônica Cunha aduziu que é importante o comitê de eventos fazer um projeto para organizar 196 

os trailers. Com a palavra, o Sr. José Macário aduziu que é favorável a todas as propostas 197 

que beneficiam o Quarto de Milha e a Associação. No entanto, afirmou que a proposta deve 198 

ser avaliada e muito bem estruturada. Salientou também que a construção das baias resolve 199 

o problema atual, mas não o problema em longo prazo. Com a palavra, o Presidente da 200 

Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão, afirmou que se a ABQM construir três pistas cobertas 201 

em outro parque, a necessidade de construção das baias persistirá. Salientou também, que 202 

atualmente a necessidade consiste na construção das baias, e a Diretoria Executiva entende 203 

que a prioridade do Evento são os cavalos. Com a palavra, o Sr. Gilmar Garcia aduziu que 204 

se trata de uma associação de criadores, e que por ser um assunto polêmico, é necessário 205 
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ouvir a opinião de todos os criadores. Salientou que todos os competidores e criadores que 206 

comparecem nos Eventos Oficiais da ABQM reclamam da cidade de Avaré e a ABQM sempre 207 

propõe levar recursos para Avaré. Aduziu também que já foram apresentadas à Diretoria 208 

Executiva e Conselho de Administração inúmeras propostas de outras cidades sediar os 209 

Eventos da ABQM, inclusive a proposta da cidade de Presidente Prudente de dar à ABQM o 210 

rancho Quarto de Milha. No entanto, nada se faz. Com a palavra o Sr. Regis Frati asseverou 211 

que os dirigentes foram eleitos para gerir a associação e se responsabilizar pela condução. 212 

Salientou que o Sr. Paulo Farha durante sua gestão apresentou ao Conselho de 213 

Administração proposta para construção de duas pistas em Avaré, sendo a terceira pista 214 

construída pela Prefeitura de Avaré e os membros do Conselho de Administração aprovaram 215 

a proposta. A construção das pistas foi um sucesso, os eventos não foram mais adiados por 216 

conta da chuva e todo investimento foi recuperado. Posteriormente, foram necessários 217 

novos investimentos e foi repactuado com a Prefeitura de Avaré a retenção de 1% do 218 

repasse de leilão até o Evento Potro do Futuro de 2018, a fim de saldar todo investimento 219 

realizado. A construção das baias é a segunda grande demanda do associado quartista. 220 

Além de que, a construção das baias irá gerar retorno financeiro para ABQM, haja vista que 221 

será cobrado aluguel. Ato contínuo, solicitou ao Sr. Daniel Costardi realizar um levantamento 222 

do montante investido no parque de Avaré e da receita gerada. Salientou que a construção 223 

das baias é um investimento melhor do que deixar dinheiro em caixa. Aduziu também que 224 

a ABQM credenciou o Sr. Dailton Marin como encarregado nas tratativas com a 225 

municipalidade de Araçatuba, sendo que nos últimos meses não apresentaram informação 226 

para a ABQM. Com a palavra, o Sr. Jefferson Abbud parabenizou o trabalho realizado pelo 227 

Sr. Abelardo Mendes. Na sequência, afirmou que com 1% do repasse de leilão, a Prefeitura 228 

de Avaré constrói mais de 200 baias por ano. Assim, em quatro anos a Prefeitura constrói 229 

mil baias. No entanto, ao invés de esperar 04 anos para ter as mil baias de alvenaria, a 230 

ABQM pode antecipar o recurso financeiro, construir mil baias, usufruir e em dois anos e 231 

meio ter o payback. Com a palavra, o Sr. André Costa se mostrou favorável à proposta e 232 

aduziu que o capital investido para construção das baias será recuperado após a realização 233 

de 07 eventos oficiais, sendo que ao final do terceiro ano apresentará um saldo positivo de 234 

mais de R$ 800.000.00 (oitocentos mil reais). Assim, a ABQM terá liberalidade para realizar 235 

os Eventos em quaisquer cidades. Com a palavra, o Sr. Marcelo Pessoa salientou que há 236 

anos a ABQM vem investindo no Parque Fernando Cruz Pimentel (EMAPA) de Avaré. Aduziu 237 

que a ABQM deve dar oportunidade para outras cidades sediar os Eventos oficiais. Alegou 238 

também que a ABQM está investindo muito em um parque que futuramente pode vir a ser 239 

proibido de realizar os eventos. Com a palavra, o Sr. Aroldo Durães asseverou que é 240 

necessário uma pessoa com conhecimentos técnicos para vistoriar a obra/benfeitoria e 241 

afirmar que realmente está feito e está bom. Com a palavra, o Sr. Regis Frati afirmou que é 242 

a favor de que tenha várias alternativas para sediar os Eventos da ABQM. Aduziu que a 243 

cidade de Presidente Prudente está mais avançada do ponto de vista de estrutura e 244 

proposta, posto que já tem uma pista coberta. Sugeriu à Diretoria Executiva estabelecer 245 

parâmetros, regras, para apresentar às cidades que querem sediar os Eventos da ABQM. 246 

Com a palavra, o Sr. Paulo Ferraz se mostrou favorável à proposta de construção das baias. 247 
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No entanto, afirmou que é necessário ter outro local para realização dos eventos como 248 

opção. Afirmou também que se faz necessário pensar na hipótese de impedimento da ABQM 249 

de realizar os eventos em Avaré. Com a palavra, o Sr. Luiz Carlos Caromano se mostrou 250 

favorável à proposta de construção das baias e afirmou que também é favorável a realização 251 

dos Eventos oficiais em outra localidade, no entanto, é necessário impor regras. Com a 252 

palavra, o Sr. Haroldo Pessoa informou que nos Estados Unidos as cidades oferecem dinheiro 253 

para sediar os Eventos e afirmou que a ABQM também tem que ter um retorno, posto que 254 

leva muito dinheiro para a cidade de Avaré. Aduziu também que antes de investir na 255 

construção das baias é necessário ter uma garantia da Prefeitura, da Câmara e do poder 256 

público. Com a palavra, o Sr. Frederico Bezerra parabenizou o Sr. Abelardo Mendes pelo 257 

trabalho e se mostrou favorável à proposta. Apontou uma série de considerações e aduziu 258 

que no momento o dinheiro pode ser usado pela Prefeitura de Avaré ou pela ABQM em prol 259 

do Criador. Além de que é uma oportunidade de dar ao criador e competidor uma resposta 260 

maravilhosa. Com a palavra, o Sr. André Costa questionou quem seria responsável pela 261 

administração do aluguel das baias. Com a palavra, o Sr. Marcelo Ferreira aduziu que na 262 

época da aprovação da construção das pistas teve a mesma discussão e com cobertura das 263 

pistas o esporte evoluiu. Afirmou também que atualmente os criadores e competidores que 264 

levam os cavalos aos Eventos necessitam de baias decentes e a construção das mil baias 265 

de alvenaria serão muito bem vistas por todos que fazem inscrições nos Eventos. Com a 266 

palavra, o Sr. Rodrigo Loureiro se mostrou favorável à proposta de construção das baias de 267 

alvenaria e sugeriu à Diretoria Executiva realizar um planejamento para realização das 268 

provas nos próximos anos, incluindo a modalidade de Vaquejada, e publicar um edital 269 

contendo as regras necessárias para poder sediar os eventos. Com a palavra, o Sr. Marcus 270 

Orefice sugeriu à Diretoria Executiva redigir um edital de convocação para os possíveis 271 

interessados em sediar os Eventos da ABQM,constando todas as regras estabelecidas. 272 

Sugeriu também conversar com a rede hoteleira e Prefeitura, posto que a rede hoteleira não 273 

da devida importância para ABQM. Com a palavra, o Sr. Paulo Farha se mostrou favorável à 274 

proposta, afirmou que é uma questão de bem-estar dos animais. No entanto, fez uma série 275 

de considerações que devem ser avaliadas e aduziu que se trata de uma Associação de 276 

aproximadamente 100 mil proprietários e 30 mil sócios, razão pela qual a proposta deve ser 277 

bem embasada,detalhada e com mais garantias para as baias poderem ser construídas. 278 

Após as considerações, o Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto 279 

colocou a matéria em votação. Foram a favor da proposta de construção das mil baias de 280 

alvenaria, os seguintes membros do conselho de administração: Srs. André Costa, José Astor 281 

Baggio Júnior, Jefferson Abbud, Frederico Bezerra, Paulo Farha, Paulo Dedemo, Regis Frati, 282 

Daniel Roberto, Marcus Orefice, Marcelo Ferreira, Luiz Carlos Caromano, Mônica Ribeiro de 283 

Castro Cunha, Hely Felippe Júnior, Rodrigo Costa Henriques, Otávio Ferraz, Paulo Ferraz, 284 

Jorge Cury, José Macário, Marcos Sá, Haroldo Pessoa, Rodrigo Loureiro, Gustavo Sarmento, 285 

Marcelo Sarmento, Aroldo Durães, Bruno Ribeiro, Mário Garcia. Foram contra a proposta os 286 

seguintes membros do Conselho de Administração: Srs. Marcelo Pessoa e Gilmar Garcia. Por 287 

fim, a proposta de construção de mil baias de alvenaria foi aprovada por maioria absoluta 288 

dos membros do Conselho de Administração. 289 
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5. Orçamento Construção Recinto de Leilões – Avaré: Com a palavra, o Sr. Daniel 290 

Costardi apresentou o projeto da construção do tatersal, e informou que o valor total da 291 

construção estimada é de aproximadamente R$ 1.227.000,00. Ato contínuo, a pedido do Sr. 292 

Ricardo Pulzatto procedeu com a leitura da carta enviada pelo conselheiro Sr. Wilson Dosso, 293 

referente ao orçamento da construção do recinto de leilões, "Bom dia, presidente e amigos 294 

do Conselho. Presidente, peço desculpas pela ausência na próxima reunião do conselho, 295 

motivos particulares me impedem de comparecer, mas gostaria de colocar o meu ponto de 296 

vista sobre dois assuntos em pauta. 1. construção das baias no recinto de Avaré: É um 297 

passo muito importante para eliminar as dificuldades absurdas que temos quando chove 298 

nos eventos. Qualquer investimento nesse sentido é muito bom porque além de atender 299 

melhor os nossos associados o retorno financeiro é muito rápido. Temos duas fontes de 300 

arrecadação, o percentual com 1% dos leilões e o recebimento pelo uso das baias. Poucos 301 

eventos liquidarão a conta dessas construções. Item 2, construção do recinto de leilões em 302 

Avaré. Entendo que os leilões são momentos únicos na vida de um criador que coloca seus 303 

melhores animais e espera receber seus amigos para se confraternizarem e fazer negócios. 304 

Mas muitos apuros com risco de vida já passaram debaixo daquele circo e urgente. Há 305 

muitos anos estamos insistindo nessa construção que será paga totalmente pelo 1% que a 306 

EMAPA receberia do faturamento dos leilões dos eventos. Os leilões foram responsáveis por 307 

pagar as três pistas construídas em Avaré. Apresentamos há alguns anos um estudo que 308 

para a construção de um recinto simples que utilizaria inclusive os sanitários que existem 309 

ao lado do circo, mas infelizmente não progrediu porque existia a possibilidade da Prefeitura 310 

e o Estado construírem um recinto considerando a condição da cidade turística. Sei que para 311 

isso foi aprovado e pago pela ABQM, se não me engano R$ 270.000 no projeto dessa 312 

construção que não aconteceu e acredito que nunca acontecerá porque estamos vendo os 313 

governos sem recursos para a educação, saúde e outras necessidades mais urgentes. Acho 314 

que não iriam destinar um recurso para a construção de um recinto de leilões. Este 315 

orçamento com material de vídeo em 3D com valores atualizados, peço que seja 316 

apresentado, avaliado e melhorado por nós conselheiros. Esta empresa que enviou esse 317 

estudo esteve aí, viu em loco nossa necessidade, e era a que mais tinha contato e confiança 318 

porque é de boa reputação, hoje ela está finalizando a construção da pista coberta do Haras 319 

Turato, mas não precisa ser essa, pode ser qualquer outra, o que precisa é ser feito o recinto, 320 

não importa por quem. Para finalizar quero dizer que falo em nome como criador e de outros 321 

grandes criadores do Brasil que promovem seus leilões nos eventos da ABQM. Dizer também 322 

que não devemos separar a construção das baias da construção do recinto de leilões, porque 323 

tenho certeza que se deixar para depois a construção do recinto de leilões, não será 324 

construído. Por isso, sou favorável a construção das baias e do recinto de leilões, juntos. Aí 325 

peço seu apoio prezado conselheiro, para a aprovação dos dois itens: baias e recinto de 326 

leilões, numa mesma negociação com a EMAPA. Obrigado, presidente, uma boa reunião a 327 

todos e fiquem com Deus. Wilson Dosso". Na sequência, o Sr. Ricardo Pulzatto aduziu que 328 

trata-se de um assunto de extrema importância, é o local em que os animais são 329 

comercializados. No entanto, primeiramente, a proposta deverá ser submetida à apreciação 330 

da Diretoria Executiva. Posteriormente, com a palavra, o Sr. Jefferson Abbud aduziu que a 331 
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construção do tatersal deve ser devidamente projetado, no sentido de atender as exigências 332 

mínimas de conforto para aglomeração de pessoas. É necessário projeto de acústica, ares-333 

condicionados, além de atender a legislação vigente. Com a palavra, o Sr. Regis Frati aduziu 334 

que a proposta deve ser encaminhada a Diretoria Executiva para análise do projeto, 335 

considerando os apontamentos técnicos do Sr. Jefferson Abbud e posteriormente submeter 336 

à apreciação do Conselho de Administração. Com a palavra, o Sr. Rodrigo Loureiro aduziu 337 

que considera o tatersal dos dois irmãos Gustavo e Marcelo Sarmento como um dos 338 

melhores e sugeriu utilizá-lo como modelo. Por fim, os membros do Conselho de 339 

Administração decidiram por unanimidade encaminhar a proposta para a Diretoria Executiva. 340 

6. Homologação das Propostas deferidas na 4ª Convenção Anual e alterações do 341 

Regulamento de Esportes: Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que trata-se de 342 

9 (nove) propostas referentes ao Regulamento de Concursos e Competições, sendo oito 343 

deferidas na Convenção e uma proposta encaminhada pela Diretoria Executiva. 6.1. Criar 344 

Categoria Team Penning Amador Light: Com a palavra, o Sr. Henrique Campana 345 

informou que a primeira proposta consiste na criação da categoria Team Penning Amador 346 

Light, exclusiva para competidores amadores com até 100 pontos no registro de mérito, 347 

cuja redação proposta é: “Art. 7 – Classe Amador § 7.10 Amador Light 100 – Exclusivo nas 348 

modalidades de Seis Balizas, Três Tambores, Ranch Sorting e Team Penning, para 349 

competidores amadores que tenham 19 (dezenove) anos hípicos ou mais no dia 01/07. Após 350 

iniciar nessa categoria, o competidor Amador Light que atingir 100 pontos na somatória de 351 

todas as provas e categorias em que participou, passará automaticamente para a Classe 352 

Amador. Caso a pontuação seja atingida no decorrer do ano hípico, o competidor deverá 353 

permanecer na categoria Amador Light até o término do ano hípico (01/07)”. Por fim, o 354 

Presidente do Conselho de Administração colocou a proposta em votação, sendo aprovada 355 

pelos membros do Conselho de Administração por unanimidade. 6.2. Nas categorias com 356 

classificatória e final todos os competidores que forem para a final terão 357 

classificatória: Com a palavra, O Sr. Henrique Campana asseverou que a segunda proposta 358 

dispõe que, nos eventos e categorias que tenham classificatória final, todos os competidores 359 

que passarem para a final terão classificação, com exceção dos competidores que forem 360 

desclassificados na inspeção ou com base no bem-estar animal, os quais não terão 361 

classificação. Assim, caso algum competidor tenha SAT sua classificação será com base no 362 

resultado obtido na classificatória. Na sequência, procedeu com a leitura da seguinte 363 

redação proposta: “Art. 17 – Participações em Provas e Eventos. § 7.18 - 17.18 - Animais 364 

que receberem nota 0 (zero) ou SAT (sem aproveitamento técnico) não poderão ser 365 

premiados e não terão classificação, ficando sem pontos e sem premiação em dinheiro. Nos 366 

eventos e categorias que tenham classificatória e final, todos os conjuntos que forem para 367 

final terão classificação. Os conjuntos que receberem SAT (sem aproveitamento técnico) na 368 

final serão classificados com base no resultado obtido na classificatória. Os conjuntos que 369 

forem desclassificados não terão classificação, mesmo nas provas finais”. Por fim, o 370 

Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto colocou a proposta em 371 

votação, sendo aprovada pelos membros do Conselho de Administração por unanimidade. 372 
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6.3. Criação da categoria Laço em Dupla Profissional Light: Com a palavra, o Sr. 373 

Henrique Campana informou que a proposta consiste na criação da categoria Laço em Dupla 374 

– Profissional Light, exclusiva para competidores profissionais que tenham Handicap de até 375 

3,5. O Handicap utilizado como referência será o da Handicap Nacional de Laço em Dupla. 376 

Na sequência, procedeu com a leitura da seguinte Redação Proposta: “Art. 6 § 6.4, Alínea 377 

f) Profissional Light Exclusiva pra competidores profissionais na modalidade Laço em Dupla 378 

e que sejam considerados handicap de até 3,5 bois. O handicap utilizado como referência 379 

será o HNLD (Handicap Nacional de Laço Dupla), ou outro handicap que seja aprovado pela 380 

ABQM.” Por fim, o Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto colocou a 381 

proposta em votação, sendo aprovada pelos membros do Conselho de Administração por 382 

unanimidade. 6.4. Premiação do ABQM AWARDS para o melhor animal macho, 383 

melhor animal fêmea e melhor animal puro castrado e Premiação do ABQM 384 

Awards para o melhor competidor da classe aberta, melhor competidor da classe 385 

amador e melhor competidor da classe jovem: Com a palavra, o Sr. Henrique Campana 386 

aduziu que trata-se de proposta para premiação do ABQM Awards para o melhor animal 387 

macho, melhor animal fêmea e melhor animal puro castrado, sendo que todos os pontos 388 

ganhos de 01/01 até 31/12 serão considerados para o ABQM Awards. Além disso, tem-se a 389 

proposta da premiação do ABQM Awards para o melhor competidor da classe aberta, melhor 390 

competidor da classe amador e melhor competidor da classe jovem. Ressaltou que para o 391 

prêmio da classe aberta, serão considerados somente os pontos ganhos na classe aberta. 392 

Para o prêmio da classe amador, serão considerados somente os pontos ganhos na classe 393 

amador. Para o prêmio da classe jovem, serão considerados somente os pontos ganhos na 394 

classe jovem. Todavia, caso algum competidor amador ou jovem ganhe pontos na classe 395 

aberta, o mesmo não será válido para contagem de pontos no ABQM AWARDS. Na 396 

sequência, procedeu com a leitura da seguinte redação proposta: “Art. 21. § 21.02 - 21.02 397 

- Mais Pontuados do Ano - A ABQM fará uma premiação anual aos animais, cavaleiros, 398 

amazonas, proprietários, criadores, reprodutores e reprodutoras mais pontuados no ano. A 399 

premiação será baseada no número de pontos de Registro de Mérito obtidos durante o ano 400 

corrente, e premiará os mais pontuados em cada modalidade. Além do Ranking por 401 

Modalidade, haverá também o Ranking Geral, que premiará os mais pontuados na somatória 402 

geral. 21.03 – Os prêmios seguirão o seguinte critério. a) Macho mais pontuado – serão 403 

considerados todos os pontos de Registro de Mérito obtidos durante o ano corrente. b) 404 

Fêmea mais pontuada – serão considerados todos os pontos de Registro de Mérito obtidos 405 

durante o ano corrente. c) Puro Castrado mais pontuado – serão considerados todos os 406 

pontos de Registro de Mérito obtidos durante o ano corrente. d) Cavaleiro mais pontuado 407 

na Classe Aberta – serão considerados todos os pontos de Registro de Mérito obtidos 408 

durante o ano corrente, exclusivamente na Classe Aberta. e) Cavaleiro mais pontuado na 409 

Classe Amador – serão considerados todos os pontos de Registro de Mérito obtidos durante 410 

o ano corrente, exclusivamente na Classe Amador. f) Cavaleiro mais pontuado na Classe 411 

Jovem – serão considerados todos os pontos de Registro de Mérito obtidos durante o ano 412 

corrente, exclusivamente na Classe Jovem. g) Amazonas mais pontuada – serão 413 

considerados todos os pontos de Registro de Mérito obtidos durante o ano corrente. h) 414 
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Proprietário mais pontuado – serão considerados todos os pontos de Registro de Mérito 415 

obtidos durante o ano corrente por animais de sua propriedade. i) Criador mais pontuado – 416 

serão considerados todos os pontos de Registro de Mérito obtidos durante o ano corrente 417 

por animais de sua reprodução. k) Reprodutora mais pontuada – serão considerados todos 418 

os pontos de Registro de Mérito obtidos durante o ano corrente por animais de sua 419 

reprodução.” Posteriormente, com a palavra, o Sr. Marcus Orefice propôs conceder a 420 

premiação do Awards para os dois melhores animais da categoria de Laço em dupla, ou 421 

premiar um animal pela laçada de cabeça e o outro de pé. Com a palavra, o Sr. Luiz Carlos 422 

Caromano afirmou que aumentar a quantidade de premiações do Awards repercuti no 423 

aumento da valorização dos animais. Com a palavra, o Sr. Bruno Ribeiro ponderou que as 424 

pontuações do ABQM Awards deveriam considerar o ano hípico. Com a palavra, o Sr. Haroldo 425 

Pessoa informou que a AQHA tirou o Awards da Convenção. Na AQHA o Awards será 426 

entregue no Campeonato Mundial, a ser realizado em novembro, posto que não estava 427 

surtindo o efeito esperado. Aduziu ainda que é muito legal aumentar a premiação do Awards. 428 

No entanto, com isso não é possível saber quem realmente é o campeão. Por fim, o 429 

Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto colocou a proposta em 430 

votação, sendo aprovada pelos membros do Conselho de Administração por unanimidade. 431 

6.5. Excluir as categorias de principiantes dos prêmios All Around Amador e 432 

Jovem: Com a palavra, o Sr. Henrique Campana aduziu que trata-se de proposta para 433 

alterar a redação do Regulamento de Concursos e Competições da Raça Quarto de Milha, a 434 

fim de especificar que para concorrer ao prêmio de All Around Amador e Jovem as categorias 435 

de principiantes não serão consideradas. Na sequência procedeu com a leitura da seguinte 436 

redação proposta: “Art. 21, § 21.05 - 21.05 - Prêmio All-Around Amador e Jovem - Congresso 437 

Brasileiro e Campeonato Nacional um prêmio especial intitulado All-Around Amador e Jovem 438 

(categorias de principiantes não serão consideradas), será oferecido ao amador ou jovem 439 

inscrito, que alcançar o maior número de pontos no Congresso Brasileiro e/ou no 440 

Campeonato Nacional, conforme especificado abaixo”. Com a palavra, o Sr. Paulo Ferraz 441 

parabenizou pela colocação e afirmou que as premiações eram realizadas erroneamente. 442 

Por fim, o Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto colocou a proposta 443 

em votação, sendo aprovada pelos membros do Conselho de Administração por 444 

unanimidade. 6.6. Permitir a utilização de trajes conhecidamente como típicos: 445 

Com a palavra, o Sr. Henrique Campana informou que trata-se de proposta para permitir a 446 

utilização de trajes reconhecidamente como típicos. Afirmou que a referida proposta não 447 

prejudicará as questões de segurança previstas no regulamento, a título de exemplo a 448 

obrigatoriedade de capacete em algumas categorias de jovens e na Modalidade Vaquejada. 449 

Na sequência, procedeu com a leitura da seguinte redação proposta: “Art. 25, § 25.05 - Os 450 

trajes reconhecidamente como típicos serão considerados, desde que sejam com camisa de 451 

mangas compridas e colarinho, chapéu e botas. Nas modalidades e categorias onde o uso 452 

do capacete é obrigatório este item deve ser seguido”. Após as considerações, o Presidente 453 

do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto colocou a proposta em votação, sendo 454 

aprovada pelos membros do Conselho de Administração por unanimidade. 6.7. Provas 455 

Exclusivas de Castrados - Incluir no Regulamento de Competições as 456 
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Modalidades Laço em Dupla, Laço Individual, Laço Comprido, Laço Comprido 457 

Técnico, Ranch Sorting, Team Penning, Vaquejada, Maneabilidade e Velocidade, 458 

Cinco Tambores e Western Pleasure: Com a palavra, o Sr. Henrique Campana informou 459 

que trata-se de proposta para inclusão das categorias de amador e jovem castrado em todas 460 

as modalidades. Na sequência, procedeu com a leitura da seguinte redação proposta: “Art. 461 

7, § 7.16 – Amador Animal Castrado - Machos Puros de Origem ou Puros por Cruza, 462 

Castrados Cirurgicamente e com anotação feita no registro do animal pelo Stud Book da 463 

ABQM. Art. 8, § 8.13 – Jovem Animal Castrado - Machos Puros de Origem ou Puros por 464 

Cruza, Castrados Cirurgicamente e com anotação feita no registro do animal pelo Stud Book 465 

da ABQM.” Após as considerações, o Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo 466 

Pulzatto colocou a proposta em votação, sendo aprovada pelos membros do Conselho de 467 

Administração por unanimidade. Posteriormente, em resposta a indagação do Sr. Ricardo 468 

Puzatto, com a palavra, o Sr. Henrique Campana informou que já foi especificado na circular 469 

que as categorias de principiantes não serão contempladas. Quanto a premiação do Awards, 470 

na festa de 2019 já serão contemplados o melhor competidor da classe aberta. Melhor 471 

competidor da classe amador e melhor competidor da classe jovem, melhor animal macho, 472 

melhor animal fêmea e melhor animal puro castrado. 6.8. Performance Halter: Com a 473 

palavra, o Sr. Henrique Campana informou que atualmente para participar do Performance 474 

Halter é necessário que o animal tenha registro de mérito na classe da inscrição. Já na 475 

AQHA, o animal que tiver registro de mérito pode participar do Performance Halter em 476 

quaisquer das classes. A proposta é para equiparar o disposto no Regulamento de Concursos 477 

e Competições da ABQM com o da AQHA. Por fim, o Presidente do Conselho de 478 

Administração, Sr. Ricardo Pulzatto colocou a proposta em votação, sendo aprovada pelos 479 

membros do Conselho de Administração por unanimidade. 480 

7. Assuntos para conhecimento: O Sr. Ricardo Pulzatto aduziu que foi solicitado à 481 

Diretoria Executiva comunicar aos membros do Conselho de Administração os assuntos 482 

considerados importantes. 7.1. Novas Regras de Importação: Com a palavra, o Sr. 483 

Daniel Costardi informou que em 05 de maio de 2014 o MAPA publicou o Decreto nº 8236 484 

e, no início de 2015 o Regulamento do Serviço de Registro Genealógico foi enviado para 485 

aprovação do MAPA constando os novos critérios de importação, sendo que os critérios 486 

foram estabelecidos em 2012/2013 com os comitês de modalidade. Em 27 de setembro de 487 

2017 o MAPA aprovou a 13ª edição do Regulamento com vigência a partir de 01/01/2018. 488 

Posteriormente, iniciou uma série de reclamações sob a alegação de dificuldade para 489 

importar o animal. Durante reunião conjunta na ABQM foram feitas diversas sugestões de 490 

alteração para homologação do CDT. Durante reunião do Conselho Deliberativo Técnico, a 491 

principal solicitação consistia na alteração da idade dos animais importados sem campanha 492 

própria de 36 para 48 meses. No entanto, foi realizado um levantamento no qual comprovou 493 

que somente 3% dos animais que vieram sem campanha própria entraram com idade 494 

superior a 36 meses, razão pela qual não tinha motivo para alterar a idade. O outro assunto 495 

que gerou discussão foi o entendimento que o MAPA apontou da Instrução Normativa, 496 

durante a Reunião do Conselho Deliberativo Técnico realizada em 01 de março de 2018, 497 
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mencionando que o pai e mãe devem ser da mesma modalidade do animal importado e 498 

afirmou que a ABQM estava interpretando a regra de modo errôneo. Diante disso, o 499 

Conselho Deliberativo Técnico informou à Diretoria Executiva que a partir do dia 01 de março 500 

de 2018, o critério adotado para importação de animais deve seguir o entendimento do 501 

MAPA. No dia 03 de Abril, a Diretoria Executiva fez uma reunião com alguns membros do 502 

CDT e conselheiros, oportunidade em que ficou estabelecido encaminhar ao Conselho 503 

Deliberativo Técnico novo modelo de redação permitindo a utilização de campanhas 504 

cruzadas desde que seja aumentado o critério para ser aprovada a importação de animais. 505 

Na sequência, com a palavra, o Sr. Marcelo Pessoa esclareceu que na Instrução Normativa 506 

está descrito as seguintes modalidades: Corrida, Conformação, Apartação, Rédeas, 507 

Trabalhando com Gado (Working Cow Horse) e o último artigo dispõe que “para as demais 508 

modalidades reconhecidas pela Associação Americana do Cavalo Quarto de Milha e não 509 

mencionadas nessa seção” aceitaria o cruzamento de modalidades diferentes. A ABQM 510 

sempre entendeu que para importação de animais de todas as modalidades, não era 511 

necessário o pai e mãe ser da mesma modalidade. No entanto, na reunião do Conselho 512 

Deliberativo Técnico a representante do MAPA afirmou que a ABQM estava interpretando de 513 

modo errôneo. Informou também que durante reunião conjunta realizada em abril optou-514 

se por modificar a redação do regulamento. Na sequência, o Sr. Daniel Costardi esclareceu 515 

que na Portaria consta as modalidades de Corrida, Conformação, Apartação, Rédeas, Baliza 516 

e Tambor, e Trabalhando com Gado (Working Cow Horse) e ao final de cada modalidade 517 

consta uma alínea mencionando que os genitores devem atender as alíneas do artigo 518 

respectivo. Posteriormente, a título de exemplificação, procedeu com a leitura da alínea “e” 519 

da modalidade de Apartação constante na Portaria, nos seguintes termos: “Para os animais 520 

com até 48 (quarenta e oito) meses, poderá ser dispensada a campanha própria desde que 521 

seus pais atendam as alíneas “a”, “b”, “c” e “d”. O Sr. Ricardo Pulzatto questionou acerca do 522 

prazo para solicitar alteração. Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que tendo em 523 

vista que essa regra já consta no 13º Regulamento do Serviço de Registro Genealógico do 524 

Cavalo Quarto de Milha, a ABQM pode a qualquer momento redigir uma nova redação, 525 

aprovar no CDT no prazo de 30 dias e posteriormente submeter à apreciação do MAPA. 7.2. 526 

Five Panel Disease: Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que a nova exigência para 527 

importação de garanhões, consiste na necessidade de apresentação de laudo de exame 528 

negativo para: astenia dérmica regional equina hereditária (HERDA), paralisia periódica 529 

hipercalêmica (HYPP), hipertermia maligna (MH), miopatia de armazenamento de 530 

polissacarídeos (PSSM) deficiência de enzima de ramificação de glicogênio (GBED). 531 

Ressaltando que, animais portadores e/ou positivos para uma ou mais doenças citadas não 532 

poderão ser importados. Com a palavra, o Sr. Marcelo Pessoa informou que a astenia 533 

dérmica regional equina hereditária (HERDA) é uma doença de pele de características 534 

genéticas, os sintomas são visíveis próximo dos dois anos de idade e os animais que 535 

apresentam essa doença são homozigotos. A paralisia periódica hipercalêmica (HYPP) é uma 536 

enfermidade genética de caráter dominante e leva a óbito. A hipertermia maligna (MH) é 537 

uma enfermidade de caráter dominante e que pode levar a óbito, a doença é desencadeada 538 

por alguns produtos químicos, inclusive anestesia. A miopatia de armazenamento de 539 
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polissacarídeos (PSSM) é uma enfermidade autossômica dominante. A deficiência de enzima 540 

de ramificação de glicogênio (GBED) é fatal, o animal morre no útero ou dentro de quatro 541 

meses após o nascimento. Informou também que a intenção é não permitir a importação 542 

de garanhões com esses problemas genéticos, seguindo o conceito da AQHA, a fim de evitar 543 

transtornos para o proprietário no futuro. Com a palavra, o Sr. Haroldo Pessoa informou que 544 

consoante as regras da AQHA, todo garanhão que cobrir ao menos uma égua deve 545 

apresentar o five panel, apenas para título informativo, sendo que a única doença que proíbe 546 

o registro do animal é HYPP positivo. Afirmou também que, por intermédio da revista e site, 547 

a ABQM deve instruir os associados sobre essas doenças. Com a palavra, o Sr. Ricardo 548 

Pulzatto solicitou à Diretoria Executiva a elaboração de uma matéria esclarecedora sobre as 549 

cinco doenças, devendo ser amplamente divulgado. Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi 550 

informou que já foi realizada uma reunião com a mídia social e revista, a fim de elaborar 551 

uma matéria explicativa sobre as cinco doenças. 552 

8. Outros Assuntos de Interesse Social: 8.1. Regulamentação prova de laço- 553 

MAPA: Com a palavra, o Dr. Roberto Baungartner informou que após diversas reuniões 554 

internas com especialistas de cada modalidade, foram redigidas as Regulamentação do Laço 555 

em Dupla, Individual e Laço Comprido. Aduziu também que, em conjunto com o Sr. Daniel 556 

Costardi, realizaram a entrega oficial, formal dos Regulamentos do Laço em Dupla, 557 

Individual e Laço Comprido no Ministério da Agricultura Pecuária e Abastecimento em 558 

Brasília, que por sua vez, será remetido à Comissão Técnica de Bem-Estar Animal, Conjur, 559 

CTBE e, posteriormente, os Regulamentos deverão ser objeto da publicação de uma portaria 560 

de aprovação. A portaria de aprovação geralmente é publicada no Diário Oficial da União e 561 

subsequentemente obtém-se vigência jurídica. Em resposta a indagação do Sr. Ricardo 562 

Pulzatto, com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que será iniciado a redação do 563 

Regulamento da modalidade de três tambores. 8.2. Inclusão do Conselheiro Sr. Marcos 564 

Sá: Com a palavra, o Sr. Marcos Sá informou que de sete animais de sua propriedade 565 

enviados para chipagem, cinco sofreram correção. No entanto, de fato não era necessário 566 

realizar correção. Ressaltou também que, para o inspetor enviar uma resenha idêntica é 567 

praticamente impossível. Assim, sugeriu acrescentar um campo para o inspetor escrever 568 

que não há necessidade de nova resenha, em casos de realização de chipagem. Na 569 

sequência, com a palavra, o Sr. Daniel Costardi agradeceu pela sugestão e asseverou que 570 

notou a quantidade de reclamações nesse sentido e que já instruiu as técnicas do Stud Book 571 

para corrigir somente o que for de fato uma correção, alteração que descaracterize o animal. 572 

8.3. Inclusão do Conselheiro Ricardo Pulzatto: O Sr. Ricardo Pulzatto parabenizou a 573 

Diretoria Executiva pelo incentivo do cavalo castrado e sugeriu conceder uma boa premiação 574 

aos cavalos castrados no Evento do Potro do Futuro, a fim de incentivar o animal castrado. 575 

Na sequência, com a palavra, o Sr. Haroldo Pessoa alegou que para incentivar o animal 576 

castrado deveria conceder uma boa premiação aos mesmos durante uma determinada 577 

quantidade de anos. 8.4. Inclusão do Conselheiro Sr. Gilmar Garcia: Com a palavra, 578 

o Sr. Gilmar Garcia questionou acerca da suspensão do Sr. Ricardo Aparecido Lopes do 579 

quadro de juízes da ABQM. Em resposta, com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que 580 

o Sr. Ricardo Aparecido Lopes recebeu uma carta e um e-mail da Coordenação de Juízes. 581 
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Informou também que há uma Comissão Disciplinar que apura as ocorrências. No entanto, 582 

todas as ocorrências são deliberadas pela Diretoria Executiva. O Sr. Ricardo Aparecido Lopes 583 

confessou que errou, no mesmo dia houve Reunião da Diretoria Executiva, oportunidade 584 

em que o caso foi exposto e decidido. Com a palavra o Sr. Gilmar Garcia questionou o porquê 585 

não constava a decisão na Ata da Reunião da Diretoria Executiva. Em resposta, com a 586 

palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que o referido caso consta na Ata da Reunião da 587 

Diretoria Executiva. Com a palavra, o Sr. Gilmar Garcia fez uma analogia com o caso do Juiz 588 

Mário Marcio e mencionou que não podem ser utilizados dois pesos e duas medidas. Em 589 

resposta, com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que a Diretoria Executiva ao receber 590 

denúncia envolvendo o Juiz Mario Márcio, solicitou à Comissão Disciplinar a apuração da 591 

ocorrência. Já no caso do Juiz Ricardo Aparecido Lopes, não houve denúncia, a própria 592 

Diretoria Executiva apurou e decidiu pela suspenção da função de Juiz Oficial da ABQM, pelo 593 

prazo de um ano, inclusive o Sr. Ricardo Aparecido Lopes já participou do curso de 594 

reciclagem. Com a palavra, o Sr. Aroldo Durães esclareceu que a Diretoria Executiva não 595 

usou dois pesos e duas medidas, posto que deliberou pela aplicação da punição para ambos 596 

juízes. Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou os trabalhos, agradecendo a 597 

presença de todos, sendo a presente ata, lavrada e assinada por ele e pelo secretário, 598 

respectivamente. 599 

 600 

 601 

____________________________                                ___________________________ 602 

    Sérgio Ricardo Pulzatto          Daniel Lekevicius 603 

  Presidente do Conselho           Superintendente Geral 604 
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